



令和2年 3月号



法人 田原公民館 1078-1 81-0888

「いけず」という愛情

館長 泉森 由貴

早くから梅が咲き誇り、野山に鮮やかな色を落とします。本格的な積雪を経験しないまま土筆に出会えそうな令和2年の春です。

月に一度、公民館がお祭りのように特に騒がしくなる日があります。TAWARAキッズの活動日です。地域中から小学生40人が集まってプログラムに取り組みのですが、学年男女入り交じって全パワーが放出されるようで圧倒されてしまいます。2時間程度の事業の中で、時には泣き出す子や、拗ねてしまったり動かなくなる子もいます。誰かの「いけず」のせいです。でも、しばらくすると泣きやみ、立ち上がり、解散の時にはまた元通りの騒がしさのなか、笑顔で帰って行くのです。スタッフはくたくたになりながら、長編の映画を見終わったような脱力感と安堵感に包まれます。この短い間にどれほどの感情の変化があったんだろうと思います。

ここで、あえていけずとしたのは、関西ことばの「いけず」には意地悪だけど、どこか愛らしいという意味合いがあるからです。いけずな人には愛される要素が含まれているのです。

さて、先日地域の方と昔話で盛り上がりました。「私、実家と嫁ぎ先が近いから、

歩いて嫁入りしたんよ。」話しは結婚の時の話題に。大安吉日に実行された、嫁入り行列は媒酌人などによって、事前に時間も道順も決められていたといえます。導かれるままに花嫁衣装で歩いたという式当日、遠回りして大通りを進んでいくと、辻ごとにたくさんの人だかり。みるとそこには「垣」があつて行く手を阻んでいたそうです。垣を取り除くまでの時間、行列は止まり地域の皆さんはその間、花嫁さんを祝福したという話でした。垣は村の人の手によってあえて作られたもの。その垣の数によってどれだけ花嫁が愛されていたかをはかることができたそうです。これこそ「いけず」の語源じゃないかというエピソードでした。

ひとの幸せの邪魔をするのではなく、いけずで遅らせて綺麗な花嫁さんを祝ったと。いけずはそんな綺麗な記憶を刻んでいくのです。キッズの皆の思い出にも「愛情のいけず」と公民館が心に刻まれていることを願っています。



囲碁ボール大会に参加しました

2月8日に田原スポーツ協会と共催し囲碁ボール大会が開催されました。キッズ7チームと一般2チームが総当たりで対戦し、見事キッズチーム③が優勝しました。

チャンピオン

田原小中学校5年 山本拓摩くん

この前、TAWARAキッズで囲碁ボール大会がありました。僕は、初めてやってみただけですごくたのしくて、ハマりました。やり方をしらなかつたけど友達からおしえてもらってできるようになりました。一人ひとりがチームのことを思っていて団結しました。

すなおくんは、学年を活かして、近いところからピンポイントに玉を入れ、ゆずきくんは、てきの玉を正確に当ててはじき、ふみやくんは、皆があと一つで一連つて時に絶対一連にして、いさきくんは、テクニクがとてもうまく、皆がそこをねらつてと言つと、正確にそこに入れます。僕は正確に的をねらつて当てたり、入れることができました。

そうして、この

計五名皆で優勝することができました。初出場ながらも優勝したことをうれしく思い、さらに大人に初めて勝つた初代キッズになれて良かったと思います。



賑やかな閉講式でした 一年度「老春塾」が終了

5月に開講した老春塾は、1月末で全7回の講座をすべて終了いたしました。最終回は女性音楽グループ「四つ葉のクローバー」さんにヴォーカル、ヴァイオリン、キーボードの生演奏を聴かせていただきました。奏でられる生音は音圧を感じる迫力あるものです。特にヴァイオリンから響く調べは、特別感を感じられるものでした。曲は童謡、ポップス、クラシックを中心に進み、最後はオリジナル曲へ。奈良に馴染みの若草山を謳った「五色の山」はとても印象的でした。トークも楽しく、皆さん終始笑顔いっぱいとなりました。

コンサート終了後は閉講式です。一年間の振り返りをし、平尾塾長より皆さんへ終了のご挨拶がありました。感謝の言葉が述べられ、塾生の皆さんよりねぎらいの拍手が贈られました。平尾塾長、役員の方々、一年間お疲れ様でした。





取材：浦川 温 亮
写真：泉森 由 貴

矢田原町にある
天理教田原分教会を訪ねました

立春が過ぎ、梅のつぼみが膨らみ始め、春の気配を感じる季節となりました。今回は教会長の久保善平さんにお話をお聞きしました。▼田原分教会ができたのはいつ頃ですか？●教会ができたのは明治23年（1890年）です。天理教の教えが明治16～17年頃に田原地区に入ってきて、

明治19年に結成された明元講が田原分教会となりました。▼1890年の設立ということは今年で130年目ですね？●今年の11月15日に教会創立130周年の記念祭を行います。天理教の教会制度が生まれたのが明治21年です。▼全国の教会の中では設立はかなり早いほうです。▼田原分教会はどこかの大教会に属しているのですか？●田原は本部直属の分教会です。設立時期の早い教会の中には、布教をして多くの教会を作り、大教会となっている所も多いのですが、田原は分教会のままに留まりました。▼田原地区内での信者数はどれくらいですか？●何をもって信者数とするかによりますが、軒数ですと百軒ほどです。地



区外にも信者さんがいます。▼田原分教会の施設について教えてください。●敷地に入ると正面に神殿があります。この神殿は昭和28年に建てられたものです。神殿の向かいに食堂・炊事場の建物があり、北側に居住建物があります。天理市別所町に田原分教会の信者詰所があります。ここは信者さんの為の宿泊施設です。▼年間行事等について教えてください。▼毎月23日が当教会の月次祭（つきなみさい）です。3月と9月は月次祭に合わせて霊祭（みたまさい）をします。1月には元旦祭があります。夏休みにはこどもおちばがえりがあり、地区内の子供たちに参加してもらっています。日課としては朝夕のおつとめがあります。▼久保会長が田原分教会長になられたのはいつですか？●平成20年（2008年）です。▼田原に初めて来られた時の印象はいかがでしたか？●奈良からさんさいの里（天理教のキャンプ場）までは何度か来ていましたが、そこから先は行ったことがなくて登りきった所が開けていておどろきました。冬場は天理に比べて寒さの厳しい所だと思いました。▼田原分教会長として地区の皆さんにお伝えしたいことがあればお願いします。●天理教は人々が「陽気ぐらし」をするのを望まれる親神様の教えです。皆さん、縁あって同じ地域に住んでいるわけですから信仰の枠を超えて、みんなが仲良く助け合って暮らしていければ良いと思います。



最後に田原でお気に入りの場所や風景はありますか？●毎日見ている風景ですが、この分教会の前の田園風景が好きです。田園が広がり、遠くに山々がながめられて、秋には紅葉もきれいです。▼久保会長の穏やかなお人柄が印象的で、宗教人としての意気込みが伝わりました。本日はお忙しい所、ありがとうございました。

東部公民館まつりは
中止といたします

奈良市は新型コロナウイルスの感染拡大を受け、多くの人が集まる市の主催イベントを3月末まで中止することを発表しました。公民館においても奈良市の方針に伴い、2月～3月末までの主催事業、イベントは全て中止とします。

これによって、3月28日土曜日に月ヶ瀬公民館に於いて開催を準備しておりました、田原・柳生・興東・月ヶ瀬・都祁公民館の共催事業「東部公民館まつり」も残念ですが中止といたします。新型コロナウイルスは報道されているように、現在感染拡大を続けています。未知のウイルスとされ、感染力は非常に強いものと言われています。人と人が集い、笑顔になって交流できる各種イベントに於いて、感染が拡大する機会になることは避けなければいけません。準備して頂いていた関係各位におかれましては、本当に残念なことです。ご理解とご協力をお願いいたします。



3月の公民館行事とその他のお知らせ

- 7日（土）TAWARAキッズ 中止
おんだ祭 今井堂天満神社於 10:00～
- 14日（土）プチ田舎暮らし田原—レンヨン掘り—中止
- 15日（日）田原小中学校卒業式 9:10～
- 20日（金）春分の日 休館日
- 28日（土）東部公民館まつり 中止

元年度が終了する3月になりました。地域の皆様には公民館事業に熱いご声援をいただき、無事遂行することができました。令和2年度もよろしく願いいたします。



田原公民館の自主グループ紹介 25グループ

あっと！田原みつけ隊	生け花サークル	彩り会	インコントロ
ここいろ	三美体操サークル	山丹丹	八重の会
竜乃仔会	田原詩吟クラブ	田原太鼓・風雅	田原俳句塾
田原民謡教室	田原明誠会	ぷるるん会	ミラクルラビッツ
やまゆり	ゆめキルト	ヨガ健康教室	そば作りの会
AtoMs	田原味噌作りの会	白あずきの会	田原地区伝統芸能保存会
オペレーションスマイル			